

La gaceta

Santa Teresa

Una nueva era
presidencial

por: Antonio Castañeda
Almaraz p.3

No. 11



Frutos del
alma

por: Mauricio
Villaseñor López p.4

EDITORES

Mateo Flores Rivera
Maria Fernanda
Urueta Manzanilla

ESCRITORES

Antonio Castañeda Almaraz
Mauricio Villaseñor López

ASESORES

Lorena de la Huerta Gómez
Bárbara López Ortega
Enrique Manzano Martínez

Lunes 21 de octubre de 2024

Número 11

Ilustración en portada

Salomé con la cabeza del Bautista -
Guido Reni



Actividades de la Semana Anterior

La semana pasada, en La Salle, empezaron las evaluaciones de periodo. Desde el equipo editorial de la gaceta deseamos que hayan podido llevar sus exámenes con tranquilidad.



El mono de la tinta - Francisco Toledo

UNA NUEVA ERA

PRESIDENCIAL

Artículo escrito por: Antonio Castañeda Almaraz

El pasado 1ro de octubre, tomó posesión en el Palacio Legislativo de San Lázaro, sede de la Cámara de Diputados, la nueva presidente de la República, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo.

Un hecho que se puede considerar de proporciones históricas, ya que representa el comienzo de un nuevo ciclo en la historia nacional y cuyo protocolo se compuso de una serie de etapas que trataremos a continuación.

Todo comenzó cuando los diputados y senadores en pleno llevaron a cabo su pase de lista, esto para verificar que hubiera quórum, es decir, que estuvieran presentes más de la mitad de los legisladores y así poder abrir la sesión.

Abierta la sesión, se leyó el Bando Solemne (documento redactado por el Congreso que anuncia la declaración de la presidente electa de México); acto seguido, se organizaron las “comisiones protocolarias” que fueron las encargadas de recibir a Andrés Manuel López Obrador (presidente saliente) y a Claudia Sheinbaum (presidente entrante), para presentarse ante el pleno; finalmente, se dio paso a las llamadas intervenciones, donde un representante de cada grupo parlamentario o partido político tuvo hasta 10 minutos para presentar su postura.

Al terminar el mensaje de la presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Licenciada Ifigenia Martínez; el presidente saliente subió al estrado acompañado de la nueva mandataria y se procedió al traspaso de mando, con la entrega de la banda presidencial.

Finalmente, Claudia Sheinbaum dio su primer discurso como máxima mandataria de México, en donde se habló de la presencia de las mujeres en la política y la lista de 100 compromisos para 2030, terminado con el Himno Nacional y la clausura de sesión.

Con este acto se hace el momento idóneo para dar un breve repaso por la historia de nuestra región iberoamericana y conocer a las otras 6 mujeres que lograron el sueño de ser primeras mandatarias en sus respectivos países.

Uno de los más conocidos fue el de los dos periodos presidenciales de Cristina Fernández de Kirchner (CFK) en Argentina entre 2007 y 2015; ella asumió el poder democráticamente después de su esposo Néstor Kirchner, quien gobernó el país de 2003 a 2007, ambos gobiernos se caracterizaron por representar el regreso del peronismo-kirchnerismo después de la inestabilidad política que significó la renuncia del radical Fernando de la Rúa en 2002, es por ende que la popularidad de CFK subió como la espuma durante los primeros años de la década de los 2000's, sin embargo, las consecuencias económicas como la inflación, la deuda y la pobreza hicieron que la oposición retornara a la presidencia con Mauricio Macri, no obstante Cristina Fernández logró llegar a ser vicepresidenta de la Argentina desde el 2019 hasta hace apenas el año pasado.

Otro ejemplo actual es el de la presidente de Honduras Xiomara Castro, que ocupa el cargo desde el 27 de enero del 2022, esto demostrando que pese al contexto de violencia generalizada por las pandillas y la insistente pobreza en Centroamérica, las mujeres se han podido abrir un espacio en la política.

También tenemos a aquellas presidentes, que no llegaron al poder mediante las urnas, sino por circunstancias específicas dentro de sus naciones; un ejemplo es la mujer que ostenta el título de primera presidente en Iberoamérica, María Estela Martínez de Perón, que llegó a la Casa Rosada después de la muerte de su esposo Juan Domingo Perón en 1976, esto debido a que fue electa vicepresidenta en la misma campaña de Perón y según la línea de sucesión ella tenía que asumir el puesto; desafortunadamente, la situación económica de entonces, empezó a generar incertidumbre ante la posibilidad de un estallido social, una incertidumbre que permitió el último golpe de estado en Argentina a manos del General Jorge Rafael Videla. Estando en la silla de Belgrano solo 3 meses.

Algo similar pasó en Perú en Diciembre del 2022 cuando el entonces presidente Pedro Castillo, decidió disolver el congreso violando la constitución. Un acto considerado como Traición a la Patria y entonces fue arrestado dejándole el puesto a la entonces vicepresidenta Dina Boluarte.

Hay otras mujeres que también han conducido a sus naciones por el camino de la prosperidad, como el caso de Costa Rica con Laura Chinchilla, quien estuvo en el cargo del 2010 al 2014, liderando un país que actualmente es punta de lanza en desarrollo sustentable, calidad de vida y esperanza de vida.

En conclusión es importante conocer la historia detrás de aquellas mujeres que, independientemente de las circunstancias, han hecho historia y la siguen haciendo.

Zona de ARTE

Tan buen vino que viene de
viñedo,
tan buen fruto es de aquel olivo,
y que provienen de tan buen
cultivo,
afortunado porque comer puedo.
De buena sensación no
retrocedo,
porque adentro tengo un motivo.
El que me lleva a sentir tan vivo,
y por el cual ya no siento el
miedo.
Y aún tantas ganas de aprender,
de esta sensación llena de rumor,
pero en el cual tanto puedes
perder.
Pero te pone de un muy buen
humor,
en el cual al placer yo he de
ceder.
Así es pensando estoy en amor



Pintura hecha por Henry Holiday, donde se representa uno de los pocos encuentros entre Dante y Beatriz en el puente de la Santa Trinidad

Frutos del alma

Por: Mauricio Villaseñor López

Eventos y Avisos

¡AVISO!

Próximo miércoles 23 de octubre del 2024 por motivos institucionales el servicio en los gimnasios de pesas se modificará de la siguiente forma:

Santa Teresa de 7:00 a 14:00 horas
San Fernando de 6:00 a 14:00 horas
Condesa de 7:00 a 15:30 horas y de 20:30 a 22:00

Reanudando nuestras actividades de manera normal el jueves 24 de octubre del 2024.

Disculpen las molestias.

Gimnasio de Pesas
Coordinación de Educación Física y Deportes

Inspira, crea, transforma



Universidad Segura >>> Protección Civil

Sendero seguro

- Preventivos >>> Camina siempre acompañado
- Preventivos >>> Carga solo lo necesario
- Preventivos >>> Camina por calles transitadas y bien iluminadas
- Preventivos >>> Mantener distancia con desconocidos
- Preventivos >>> Caminar en sentido contrario al tráfico
- Preventivos >>> No uses audífonos
- Preventivos >>> Estar atento a tu alrededor

Subdirección de Seguridad, Servicios e Infraestructura
Ext: 5442-5405
Emergencias médicas: 4510



Inspira, crea, transforma



Comité de Padres de Familia

Estamos para escucharte

eps.cpf@lasallistas.org.mx

Vencimiento 2ª colegiatura

La fecha venció el 30 | sep

Contamos con tu apoyo para estar al día para seguir contando con el servicio.

Escuela Preparatoria Santa Teresa

Una década viviendo la experiencia.



[HTTPS://YOUTU.BE/GJL-WVCS4QA?SI=BT1R1RL6GG0U1NTE](https://youtu.be/GJL-WVCS4QA?SI=BT1R1RL6GG0U1NTE)

LINK DE MEDIDAS DE SEGURIDAD



Universidad La Salle México

AVISO IMPORTANTE

SALIDA VIERNES 25 DE OCTUBRE:

De acuerdo a nuestras actividades laborales, se recuerda que el día 25 de octubre la salida para los estudiantes será a las 10:00 am. Solicitamos su apoyo para que los alumnos se retiren puntualmente. El ULSABUS saldrá a las 10:30 am. No habrá servicio de gimnasio. Gracias por su atención.

Escuela Preparatoria Santa Teresa

El animal se detiene, no ve, no huele nada, porque el viento viene de frente, pero sabe que su final está cerca; levanta la cabeza, vuelve el cuello tierno, su cuerpo se tensa, se mantiene así durante algunos segundos, en una postura magnífica, delante de ti, como paralizado, como el hombre que se queda inmóvil ante su destino, impasible, sabiendo que el destino no es casualidad ni accidente, sino el resultado natural de unos acontecimientos encadenados, imprevisibles y difícilmente inteligibles.



- Sándor Márai, del libro *El último encuentro*.

Referencias:

Redacción. (2024, 1 octubre). Claudia Sheinbaum: quiénes son las 7 mujeres elegidas presidentas en América Latina antes de las elecciones en México. BBC News Mundo. <https://www.bbc.com/mundo/articles/cz997wlyl69o>

González, S., González, S., & González, S. (2024, 30 septiembre). La toma de protesta de Claudia Sheinbaum como presidenta de México: horario, invitados y protocolo. El País México. <https://elpais.com/mexico/2024-09-30/la-toma-de-protesta-de-claudia-sheinbaum-como-presidenta-de-mexico-horario-invitados-y-protocolo.html>

López, M. P. A. (2024, 1 octubre). ¿Cuál es el protocolo de la toma de protesta de Claudia Sheinbaum en San Lázaro? Azteca Noticias. <https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cual-es-el-protocolo-toma-protesta-claudia-sheinbaum-1-octubre-san-lazaro>



@lasalle_mx



@LaSalle_MX



@prepastateresalalle

Escuela Preparatoria
Unidad Santa Teresa

Ciclo 2024 - 2025
GACETA ESCOLAR

número

11



Escuela Preparatoria
Unidad Santa Teresa